
CONSEIL  MUNICIPAL DE PERTUIS  DU 30 SEPTEMBRE 2009

VOTES ET REACTIONS DU GROUPE PS / APPARENTES « ENSEMBLE POUR 
PERTUIS »

Après une litanie estivale de plus d’ une heure et demi , le Maire de Pertuis a abordé l’ ordre 
du jour du conseil municipal .
41 rapports ont permis aux élus du groupe d’ opposition de s’ exprimer largement sur l’ 
actualité locale !
Les treize premiers rapports avaient trait à la démission de deux élus de la majorité du conseil 
municipal , dossiers sur lesquels les élus du groupe d’ opposition se sont abstenus .

La première démission enregistrée est celle - soi disant souhaitée - de l’Adjoint aux travaux , 
de son poste de responsabilité , mais très certainement démis de ses fonctions , par le Maire , 
afin d’ éviter le départ du Directeur du Centre Technique Municipal !
La deuxième démission du conseil municipal est celle d’ une jeune élue Pertuisienne .

Il faut se souvenir que le Maire de Pertuis – qui , en 2007, était opposant – disait de la 
majorité de l’ époque , que l’ usure du pouvoir pesait lourdement sur l’ exécutif du conseil 
municipal , et sur une majorité divisée et moribonde !

Que dire de cet opposant , devenu Maire en 2008 , qui , seulement deux ans après son 
élection, enregistre deux démissions dans sa majorité , et organise la rétrogradation d’ un de 
ses adjoints et plus fidèle colistier , depuis 2001 !

Le donneur de leçons devrait faire preuve d’ un peu plus de respect et d’ humilité !

Les élus du groupe «  Ensemble pour Pertuis » ont émis des avis Favorables sur :

- Le lancement d’ une étude sur la restructuration de la ligne ferroviaire AIX / 
BRIANCON , en proposant d’ inclure dans cette étude , la ligne voyageurs PERTUIS/
AVIGNON , Le Maire ayant émis un avis favorable .

- Sur l’ attribution de subventions au club « Pyramide » , au foyer socio- éducatif du 
lycée , à l’ association «  les vitrines de Pertuis » ,au syndicat inter- communal de 
musique , au «  GEPE » (groupement des Entreprises Pertuisiennes) , même si le 
Maire de Pertuis blâme , toujours violemment - par la même citation archaïque - les 
élus de Gauche d’ être « Contre les Patrons » , ce qui est une affirmation totalement 
fausse , car pour ces mêmes élus responsables se sont les Chefs d’ Entreprises qui 
créent la richesse , l’ innovation et l’ emploi , et constituent le tissu économique de 
notre cité !

- Sur la demande de fonds de concours à la CPA en faveur du théâtre , pour le passage 
de fibres optiques haut débit , pour l’ enseignement de la musique , puisque après le 
démantèlement souhaité du syndicat intercommunal de musique par le Maire et sa 
majorité municipale , le premier magistrat veut créer – après 2010 - sa propre école de 
musique .

Ils se sont Abstenus  sur :

- La modification du tableau des effectifs du personnel communal.
- Le fonctionnement du parking « Vigne », nouvelle version .



- La modification de la tarification du camping « Les Pinèdes ».
- Sur la garderie gratuite , en maternelles et primaires de 11h.30 à 12h.15 , à cause du 

manque de garantie , en terme de sécurité .Actuellement , 50 enfants sont inscrits et 
prés de 1900 élèves pourraient devenir utilisateurs de cette garderie !!! Dans ce cas , 
comment s’ occuper d’ une telle masse d’ enfants ? Comme l’ avoue l’ Adjoint au 
scolaire , ce nouveau service a pour seul but de «  vider » les cantines scolaires , trop 
coûteuses pour le budget communal !!! Un but que la majorité municipale poursuit , 
après avoir supprimé le Quotient Familial dans la nouvelle tarification des restaurants 
scolaires , dés 2009 !!!

Ils ont votés contre :

-La suppression de 3 logements de fonction , au niveau des conciergeries municipales de 
bâtiments communaux .( Ecole P. AUGIER – Ecole A. MEYNARD- Hôtel de ville ) .
- L’ instauration d’ une nouvelle taxe communale pour participation  pour travaux de voirie et 
réseaux .
- la décision budgétaire modificative N° 2/2009 , qui , paradoxalement , prévoit une recette de 
fonctionnement affectée au théâtre municipal, dont le montant de 49.700 € n’ a toujours pas 
été notifiée par la CPA ,à la commune de Pertuis ? Réglementairement , peut-on anticiper une 
inscription budgétaire de ce type ???
- La privatisation du Camping Municipal , par le biais d’ une délégation de service public !
- Un accord transactionnel entre la mairie de Pertuis et le promoteur du lotissement «  les 
passiflores » quartier St. Sépulcre .

Quelques précisions et explications  doivent être données sur certains de ces dossiers qui ont 
fait débat .

- Accord transactionnel Mairie de Pertuis / Affaire GEVAUDAN :

Ce promoteur a créé le lotissement «  les passiflores » , en 2000 , prés de la piscine .il 
devait participer à un plan d’ aménagement d’ ensemble ( PAE) , instauré par la 
municipalité , en 1988 ( Municipalité conduite par Mr. P. FRUCTUS )
En contre partie , le promoteur devait céder gratuitement  , une parcelle de 5000 M2 , 
pour réserve foncierère au profit de la commune .
Le fait  que ce promoteur n’ a pas réalisé le nombre de constructions qu’ il souhaitait , 
il a fait un recours contre la ville de Pertuis , pour se faire exonérer de tout ou partie de 
participation communale au titre des PAE .
Après plusieurs recours juridiques favorables à la ville de Pertuis , l’ affaire est portée 
en dernier recours devant le Conseil d’ Etat .
Brusquement , sans raison apparente et peu motivée  , le Maire de Pertuis décide – en 
2009- de se désister de son recours devant le CE , et passe un accord transactionnel 
avec le dit promoteur .
Ainsi , un imbroglio immobilier se met en place , dont le résultat est que ce promoteur 
sort largement gagnant dans cet accord , puisque , même s’ il verse 400.000 € à la 
commune, après avoir  racheté  la totalité de cette surface constructible suite à une 
négociation avec le Maire de Pertuis, il va obtenir la suppression , par la mairie , de l’ 
emplacement réservé au POS ,et plus tard il bénéficiera d’un permis de lotir ; soit , au 
final , une opération immobilière très « juteuse » financièrement  pour lui !!!



 Pour la commune la perte d’ une réserve foncière de 5000 M2 , pour la réalisation d’ 
une structure publique , dans un secteur excentré du centre ville !
A l’ examen de ce dossier , on peut conclure à un manque de clarté, de transparence 
face aux arguments avancés par le Maire de Pertuis .
Il s’ agit là d’ un « deal » , qui , en matière d’ urbanisme peut laisser interrogatif et 
pantois !
A la demande des élus du groupe d’ opposition, le Maire a refusé d’ aller au bout de la 
procédure juridique ,et de retirer ce dossier de l’ ordre du jour du conseil municipal.

- Institution du principe de la participation pour voirie et réseaux ( PVR ) sur le 
territoire communal .

Ce rapport évoque tout simplement , la création d’ une nouvelle taxe communale au 
prétexte que la loi «  Urbanisme et Habitat » l’ impose !!! 
Les Pertuisiens devront s’en acquitter , s’ ils sont propriétaires de terrains 
nouvellement desservis par un aménagement de voirie ou de réseaux .
Le champ d’ application de cette taxe pourra s’ étendre aux voies existantes !
Les travaux sur une voie  feront l’ objet d’ une délibération spécifique, et les riverains 
concernés auront un avis de paiement de la taxe PVR !
La PVR viendra se cumuler avec la taxe locale d’ équipement .
Le 28/11/2008 , le Maire a créé la taxe forfaitaire sur la cession à titre onéreux de 
terrains devenus constructibles du fait de leur classement au POS , dans une zone 
urbaine ou à urbaniser !
Ainsi , en deux ans de mandat , le Maire de Pertuis est l’ élu qui a le plus augmenté les 
impôts indirects ( de 25% à 300% sur les tarifs publics locaux ) , et créé de nouvelles 
taxes , ceci dans une conjoncture économique très difficile pour les ménages !

- Externalisation de la gestion du camping municipal par l’ octroi d’ une délégation de 
service public à un prestataire privé .

Dans les années 90 , alors que la gestion du camping était déficitaire , la municipalité a 
renoncé à la privatisation decet établissement public .
Des investissements ont été réalisés , un effort dans le recrutement en personnels a été 
fait ; aujourd’ hui , le camping municipal affiche un bilan financier positif , comme l’ 
atteste le rapport du conseil municipal ( + 4372 € ) .
Mais c’ est avec stupéfaction , que le Maire de Pertuis propose la privatisation du 
camping municipal , par le biais d’ une DSP , dont l’ excuse est de devoir réaliser, 
dans les années à venir , des investissements lourds sur ce lieu public !
Les questions que l’ on peut se poser , dans le cadre de cette privatisation du camping 
municipal : quelles conséquences sur la tarification , sur la fréquentation , sur le 
devenir du personnel ,sur les animations , sur la durée du bail …..
Pour les élus du groupe d’ opposition , cette décision de privatiser est politique , et va 
à l’ encontre de l’ idée républicaine sur le maintien du service public !!!

Questions du groupe d’ opposition «  Ensemble pour Pertuis »

            Il faut savoir que le Maire de Pertuis a décidé de sa propre initiative de retenir que 6 
questions pour ce groupe , sur les 10 envoyées dans les délais , au prétexte qu’ il y en a trop , 
et qu’ il n’ a pas le temps matériel d’ y répondre !!!



           L’ attitude du Maire de Pertuis est inacceptable ; c’est une atteinte au respect du 
règlement intérieur du conseil municipal ( Art. 5 ) , approuvé le 24/04/2009 par sa majorité , 
qui ne dit pas que le volant des questions des groupes d’ opposition est limitatif , sauf à faire 
un conseil municipal exceptionnel pour traiter de ces questions ! 
Il s’ agit là , d’ une atteinte grave au droit d’ expression des élus minoritaires , une atteinte 
grave à la démocratie !!!


